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核心话题

□文/图 本报记者 王麓棣

近日，网友“春天的果实”在微信朋友圈发消
息说：“现在是银杏果成熟的季节，而这些果实却遭
到了不文明采摘，一些市民会摇动树木甚至爬到树
上摘银杏果，让这些树木很受伤。”

调查

9月 19日，记者看到网友“春天的果实”的消
息后，随即对这一现象进行了采访。

当天晚上，记者来到市区嵩山路南段的沙澧公
园，公园道路两侧种植了很多银杏树。记者走入公
园内看到，一男一女两个人正在采摘银杏果，男子
正在用双手摇动银杏树。随着树木晃动，银杏果纷
纷从树上掉落，而一旁的女子则把从树上掉落的银
杏果装进随身带的袋子里。

“够不到果子就用手摇果树，树叶掉落一地，
太不文明了。”从一旁经过的一位市民说，希望这些
采摘果树的市民手下留情。

“现在公园里每天都有采摘果实的行为，真的很
不文明。”在此散步的一位老人说，“你看看，地上
满是掉落的银杏叶，好好的景观树成了自己的果
园，这样采摘好吗？”

网友“眺望天空”：掉在地上的捡走可以，但这
样肆无忌惮地摇动树木采摘有点过分了。

网友“远方”：不仅是银杏果遭到采摘，其它景
观树果实到了成熟季节也遭到不文明的采摘，这些
果树都洒有农药，还是小心为妙。

网友“钰见”：是要享受采摘果实的乐趣吗？
为何不到周边果园内采摘呢，边吃边摘，吃不了
的还能带回来，这比起在公园内摘果子可“高大
上”多了。

网友“花开暖暖”：希望市民不要随意采摘公园
内景观树上的果实，从自我做起，保护好绿化树
木，做一个文明人。
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河水里为什么会出现那么多水草？
是上游漂下来的，还是水质有问题？如
果是从上游漂下来的，那么上游又是什
么情况？近日，不断有网友给本报微信
公众平台反映称，今年河里水草疯长，
是怎么回事。9月20日，记者从市区嵩
山路沙河桥起，沿着沙河向西行驶，实
地调查沙河水草疯长现象。

水草疯长不美观

地点：市区嵩山路沙河桥附近
9月 20日上午 9点多，记者来到市

区嵩山路沙河桥附近，看到桥东侧清澈
的水中有很多长长的水草。

“这一段时间少得多了，前一段时
间这河边成片成片都是水草，也不知道
是啥植物。”一位在此垂钓的市民告诉
记者。

“水草太多了，原本波光粼粼的水
面都被盖住了，挺不好看的。”一位市
民说，“本来在河边游玩挺惬意的，但

一看这些水草，挺煞风景的。”
“今年入夏以来，针对澧河饮水源

保护地和沙河河段出现水草、浮萍及护
坡杂草较多的情况，我们都进行了清
理。”市沙澧河建管委的有关人员说，
目前他们出动3艘打捞船对沙河河道进
行水草打捞，清理了杂草96吨。

水草散发着腥味

地点：沙河香陈湾村段
上午 10时左右，记者驱车来到了

沙河香陈湾村段，站在沙河北岸望去，
河道里也生长了大量的水草，覆盖了河
道三分之二的水面，河面上散发着一股
腥味。

“这个地方以前都是水，现在水
少了才露出来，你看地上的泥还湿着
呢。”在此垂钓的一位市民指着旁边
一处地方告诉记者，他经常在此垂
钓，这里河道内不仅漂着很多水草，
而且用河水洗过手之后，手上会有一
股腥臭味。

记者在河边观察发现，此处河面上
漂浮着两种颜色的植物，一种为浅绿
色，一种为墨绿色。浅绿色植物的叶子
细长，一簇一簇已长出水面。墨绿色植
物叶子呈椭圆形，漂浮在水面，站在远
处看，就像一片黑色污染物浮在河面。

河面几乎被水草占领

地点：沙河新店镇渡口
上午 11时左右，记者来到了沙河

新店镇渡口，渡桥东侧的绿色植物比西
侧稍少，但也占据了将近一半的河道。
站在渡桥上向西眺望，上游有大面积的
绿色水草，几乎占满了整个河道，有的
地方水草一直从北岸蔓延到南岸，颇为

“壮观”。也正是由于这些绿色植物，河
水几乎成了一潭死水。

据附近居民告诉记者，这些水面上
漂浮的绿色植物有水浮莲、水马齿苋、
水菱角等水生作物。

活水少了 水草才旺

“往年河里也有水草，但今年水草
像一夜之间就被催长起来了，有点‘肆
无忌惮’。”住在沙河新店镇渡口附近的
村民游先生说，“上游活水少，河水都
快成坑塘水了，水草咋不长得快啊！”

游先生说，河道里水草的正常生长
有利于改善河道水质、抑制蓝藻生长。

“一些鱼也喜欢吃水草。”游先生说，但
是水草过多过快生长，不及时清理，也
会带来不好的影响。

9月20日下午，记者联系上市环保
局的有关负责人。该负责人说，今年沙
澧河景区内河道里水草确实比较多，他
们已经督促市沙澧河建管委进行打捞。
目前来看，水草还没有完全清除干净，
但面积不大，不会影响到水质。

该负责人说，水草疯长面积过大，
如不及时清理，一方面会阻塞河道，另
一方面水草会断根脱落，枯败期腐烂分
解后，体内吸附的氮、磷便会随着腐烂
分解返还至水体中。水草大量漂浮在河
面上，若不及时打捞，会影响水质、破
坏水生态环境。

记者了解到，沙河上游河道归市水
利局管辖。随后，记者联系市水利局办
公室，工作人员说，这块儿工作归水政
科管。但记者就此事采访水政科时，一
名工作人员说，领导下去调研了，他也
解释不清此事，等领导回来汇报后，给
记者答复。

暖阳下 沙河边 水草“碧连天”
河里水草今年为何格外多 记者实地调查探因

□文/图 本报记者 杨 旭

9月20日，网友“一脸好奇”在
朋友圈发消息说：“这家饭店的菜单太
好玩了，大家看看自己能得几分。”

9月20日，记者联系上了网友“一
脸好奇”。他表示，他前一天晚上跟几
个朋友偶然走进这家餐厅，大家一下子
就被菜单吸引了，只顾着讨论了，点菜
花了 10分钟。“我把菜单发到朋友圈，

没想到短短十几分钟，就有 20多条回
复。”网友“一脸好奇”说。

当天下午，通过网友提供的联系方
式，记者找到了这家位于民主路的饭
店。果然如网友所说，这家饭店的菜单
十分独特，以试卷的形式呈现，名字叫

“台坡魏学校优秀生选拔试卷”，试卷上
有选择题、判断题、加分题等，每道题
里有不同的菜名，可供选择。菜单的下
方还写着“请认真检查核实后交卷”。

老板魏先生告诉记者，他干餐饮业
已有 14 年时间，这家店才开业没多
长时间，筹备时就想着用什么方法吸引
顾客。一天突然想起来在朋友圈看过试
卷形式的菜单，就想着也弄一份。

“我老家就在源汇区阴阳赵乡台坡
魏村，所以菜单的名字是台坡魏学校优
秀生选拔试卷。”魏先生说，“其实这是
种营销手段，顾客看到这么特别的菜
单，可能会告诉身边的朋友，这样有助
于吸引更多的顾客。还有一点就是，看
到试卷，可能会引发人们对于自己学生
时代的联想，用餐时可以作为话题聊，
活跃气氛。”

这样的奇葩菜单，你见过吗
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